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Un noUveaU président poUr l’ariaMp
Suivant le souhait de René Masson, la fonction de président a changé
de mains lors de notre assemblée générale du 29 avril.

Entré au conseil d’administration rapidement après ses études, René
Masson s’est beaucoup investi en tant que président ces 10 dernières
années, il en est, et en restera encore, le pilier. 

Un de ses soucis principaux a toujours été d’assurer la continuité et
la solidité de l’Ariamp, en en faisant une des associations des anciens
ingénieurs industriels des plus dynamiques et des plus fédératrices. 

Un tout grand merci à lui pour tout ce qu’il a fait !

C’est donc dans cet objectif de pérennisation qu’il passe la main à un
plus jeune, qui a accepté de relever le défi : Axel Bertrand, de la 
promotion 2010.

Il est Ingénieur de projets au Bureau Gillet Stabilité SPRL, de Habay-
la-Neuve.

Au sein de l’Ariamp, Axel Bertrand est administrateur depuis 2012, et
s’est beaucoup investi dans la commission banquet. Avec lui, c’est
toute une équipe de jeunes avec une énergie nouvelle, qui s’installe
au sein du C.A., à la plus grande satisfaction de tous.

Et ce n’est pas un adieu ! René Masson endosse dorénavent le rôle
de vice-président, aux côtés de Vincent Deville, de la promotion 2011.

-P501222

ARIAMP 6 2017_Mise en page 1  28/06/17  14:11  Page1



2

asseMblée Générale – 29 avril 2017
Bienvenue à notre 93e A.G. de l’ARIAMP.

A nouveau, le C.A. a décidé d’organiser cette A.G. à
Orval, Orval lieu très symbolique dans notre région.

Au nom du conseil d’administration, je tiens à remercier
bien chaleureusement la direction de la Haute Ecole
Namur-Liège-Luxembourg (HENALLUX), la direction de
la catégorie technique pour l’excellente collaboration
que l’ARIAMP peut entretenir avec l’école mais aussi
pour les locaux dont nous disposons pour nos réunions
en général et qui là aussi évoluent, étant organisés tan-
tôt à Pierrard et tantôt à Arlon sur le nouveau site de
Callemeyn, nouvelle implantation très moderne de la
Haute Ecole 

3 membres se sont excusés et nous ont fait parvenir
leur procuration et 13 sont présents, il y a donc 16 mem-
bres présents ou représentés. 

Nous avons, comme chaque année, à nous souvenir de
nos collègues qui nous ont quittés depuis la dernière
assemblée (ou dont nous avons eu récemment connais-
sance).

Décédés depuis la dernière AG :

de la promotion
Charles de Roissart 1950, 
décédé en 2015, mais nous l’avons appris en 2016
André Poncelet 1957
Jean-Paul Amand 1985 
Georges Alexandre 1946
Paul Goosse 1953

Nous avons aussi une pensée spéciale pour Hubert
Coppens d’Eeckenbrugge, enseignant à Pierrard de
nombreuses années et décédé en février 2017.

Et nous y joignons, ceux et celles de nos collègues,
dont nous n’avons pas eu connaissance de leur décès
ainsi que les êtres chers que les familles de nos mem-
bres, du personnel de l’institut et amis ont perdu durant
cette année.

Je vous demande une minute de silence en leur 
mémoire.

1. approbation dU CoMpte rendU de l’a.G.
dU 23 avril 2016.

Celui-ci est paru dans le bulletin de juin 2016. Je vous
en demande l’approbation.
Aucune remarque n’est formulée. Celui-ci est donc 
approuvé.

2. rapport dU C.a.

Le C.A. s’est réuni 4 fois : les 17 juin 2016, 7 octobre
2016, 3 février 2017 et ce 29 avril 2017, juste avant
notre A.G. de ce jour. 

2.1 Commission des fêtes 

Cette année encore, l’activité principale de la commis-
sion des fêtes a été l’organisation du banquet annuel.

La journée s’est globalement bien déroulée. Une fois de
plus, le soleil était de la partie pour l’apéritif qui a pu se
prendre en extérieur. Certains en auront d’ailleurs 
profité pour prendre la fin du repas dehors. En témoi-
gneront les photos publiées sur nos médias.

L’activité, ayant pour but de remporter les divers lots
Orval, a encore remporté un franc succès et a pris
moins de temps que les autres années. Peut-être de-
vrions-nous penser à un nouveau concept l’an prochain.

Cette année encore le nombre de participants s’est 
stabilisé à une centaine de convives. Avec une nette
augmentation de participants à la formule du soir.

Cette année-ci la promotion jubilaire 1991 était la plus
représentée. Les autres promotions à partir de 2010
complétant le plus fort taux de présence. Pour faciliter
les invitations et fidéliser les promotions, la page Face-
book devrait utiliser la liste des derniers participants
pour envoyer une première invitation.

Concernant la soirée, le barbecue préparé à l’entrée du
cercle a encore connu plus de succès que l’an passé.
Le meilleur emplacement et la météo clémente ayant
également contribué à la réussite de cette récente 
formule. Nous avons compté plus d’une vingtaine de
convives en supplément pour le soir pour des promo-
tions allant de 1982 à 2016.

La formule de réservation est encore à améliorer pour
permettre de prévoir en suffisance au barbecue du soir
et mieux gérer les paiements sur place.

Le reste de la soirée s’est bien déroulé et malgré les
commandes de boissons revues à la hausse cette
année encore les frigos ont tous été vidés.

Un grand merci à ceux qui, étant ou non dans l’organi-
sation, n’ont pas hésité à nous donner un coup de main
pour aider au bon déroulement de cette belle journée.
Un merci tout particulier aux 2 MII pour leur disponibilité
et leur participation active au bon déroulement du 
barbecue.

La date du prochain banquet a été fixée au samedi 23
septembre 2017, et nous vous y attendons nombreux. 

2.2 Commission de l’annuaire

L'édition 2016-2017 avec la couverture entièrement
consacrée à notre nouveau Logo est sortie de presse
en 700 exemplaires pour le banquet annuel 2016 de
Pierrard.

Pour cette édition, nous avons eu un excellent sponso-
ring : 35 sponsors pour un montant total de 6180 € ! 

Un grand merci à nos membres, aux Pierrardins et amis
de Pierrard qui soutiennent notre association.

Ce sponsoring permet de couvrir une bonne partie des
frais d'impression et d'envoi qui s’élèvent à 6799.90 €.

Pour l'édition 2018-2019, il faudra continuer à recher-
cher des sponsors supplémentaires pour être plus
proche de l’équilibre.
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2.3 Commission ingénews

Le nouveau look de la revue de notre association a été
bien accueilli, les retours ont été positifs. Le contenu est
plus dense dans le nouveau format.

L’IngéNews permet à l’association de garder tout au
long de l’année le contact avec ses anciens, la priorité
de son contenu reste les nouvelles de l’institut et des
anciens Pierrardins, ainsi que l’actualité touchant les in-
génieurs belges de façon plus générale. On y retrouve
également plus largement des nouvelles de l’Hénallux. 

Au cours de cette dernière année, quatre numéros ont
été distribués : en juin 2016, octobre 2016, janvier 2017,
et dernièrement avril 2017. 

2.4 Commission de liaison avec l’institut   

Le jury était comme chaque année présidée par 
Bernard Thomas, qui a réuni plusieurs pierradins à 
2 reprises pour évaluer les différents travaux. 3 travaux
ont été nominés, il s’agit des travaux de fin d’études de
Marc Andrin, de Julien Gabriel et de Maxime Wenkin.
Après l’analyse détaillée finale suivant les critères du
prix de l’ARIAMP, c’est Marc Andrin qui a reçu le prix de
l’ARIAMP avec son travail intitulé « Développement et
installation d’un banc manuel de tests de performance
de modules et pompes »

Le 5 décembre 2016, le séminaire ARIAMP a eu lieu à
Pierrard.

Le C.A. a pu exposer les diverses activités de l’ARIAMP
aux étudiants de dernière année.

2.5 Commission de liaison avec l’extérieur : 
participation à l’UFiib

Nos administrateurs, Paul FASTRES et Jean-François
JOUVE ont eu l'occasion de participer aux réunions
2016-2017 de l'UFIIB. 

Depuis l'A.G. 2016, l’activité de l'UFIIB a fortement di-
minué suite à la démission du secrétaire, à la sortie de
l'UG & l'AIECAM et le manque de volontaires pour tra-
vailler dans les commissions.

Il y a eu deux C.A. en 2016 et un C.A. en février 2017
en vue de préparer l'A.G. 2017.

Le procès verbal de l'A.G. 2016 est inexistant. Le ma-
nuscrit du secrétaire sera utilisé comme tel.

En 2016, l' UFIIB s'est principalement consacrée à met-
tre de l'ordre dans la communication. Un nouveau site
a été créé avec des mailing listes en fonction de l'infor-
mation à dispatcher. http://www.ufiib.be/

L' UFIIB a également suivi de prêt les résultats de l'éva-
luation de la qualité de l'enseignement supérieur
(AEQES) / Commission de titres d'Ingénieur (CTI).

Un tableau résumé se trouve sur le site de l'UFIIB. La
libre circulation des professions en Europe, l’ouverture
des formations aux autres pays d’Europe, nécessitent
une harmonisation des niveaux avec des critères précis
et des évaluations de terrain.

Des comités de secteurs ont été créés (18 agro / 19
techniques) avec les Hautes Ecoles et les Universités.

A travers des commissions appelées "équivalence", ils
décident les titres européens et les équivalences !

Il est à noter que l' ADSIF a été remplacée par Syn-
HERA qui est maintenant la cellule d’accompagnement
et de valorisation de la recherche dans les 19 Hautes
Écoles de la Fédération Wallonie-Bruxelles. SynHERA
fournit un ensemble de services professionnels à desti-
nation des chercheurs, des porteurs de projets de re-
cherche, etc.

• ib bilan 2016 :
 Organisation de la 18e table ronde rassem-
blant les représentants des Fédérations d'in-
génieur, des Fédérations professionnelles,
des Hautes Ecoles et des Facultés d'ingé-
nieur sur le thème "Renforçons les liens avec
le monde économique". Présence du Ministre
Marcourt à cette table ronde.

 Tenue d'un event IB le 24 novembre sur le
thème "Les changements climatiques/ une
opportunité pour les entreprises, un défi pour
les ingénieurs". Plus de 200 inscriptions.
Bilan très positif des participants.

 Pour 2017, réalisation d'une table ronde dis-
tincte de l'event et un event dont les 3 thèmes
suggérés sont : la nouvelle génération d'ingé-
nieur, la mobilité, les Smart cites

• relations extérieures :
 CIBIC : quelques difficultés d'organisation
suite à la fusion des fédérations flamandes
VIK et KIVIV en une seule entité : ie-Net. Le
siège reste au 2, rue Hobbema.

 FEANI : Index toujours pas mis à jour malgré
un courrier de rappel fait aux H.E., Monsieur
Tôye va utiliser les rapports AEQES pour
remplir un premier draft.

• ex-Change expertise :
 En 10 ans, 400 missions dont 45 en 2016

 Emploi actuellement des ingénieurs Indus-
triels et civils

 2 missions sont en cours au Togo pour la
construction de bâtiments

• situation financière de l’UFiib :
Total Actif : 45424,82 € au 31 12 2016

Pour les cotisations à venir : maintien du 8 € par mem-
bre mais plafonné à 351 membres par association; ce
qui donne maximum 4 sièges représentatifs à l'A.G.
pour les plus grosses associations > 351

Un montant de 5000 € pour projet stratégique a été 
alloué pour l'exercice 2017.

• priorités 2017 pour l’UFiib :
 Le C.A. va définir 3-4 projets prioritaires et 
demandera la formation de groupe de travail
interne ou externe avec des objectifs à attein-
dre./ compte rendu à fournir lors des C.A. L'UG
et l'AIECAM, ayant participé à la derrière A.G.
sur invitation du Président, sont d'accord d'ap-
porter leur soutien dans cette démarche mais
ils ne cotiseront pas pour 2017.
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 L'UFIIB et la FABI doivent trouver un nouveau
local / adresse du siège social pour la fin juin
2017

Pour l’année qui vient, les 2 administrateurs de
l’ARIAMP auprès de l’UFIIB seront Jean-François
JOUVE et René MASSON

2.6 Commission du secrétariat

La commission SECRETARIAT s’est acquittée de toutes
les tâches habituelles, il n’est pas nécessaire de le 
répéter à nouveau. Tâches ingrates, car très répétitives
mais au combien importantes pour le fonctionnement
de notre association. 

La décision a été prise de numériser un ensemble 
d’archives de l’ASBL, pour mieux structurer la rétention
des informations de l’ARIAMP

2.7 Commission Web 

La commission Web, créée en fin 2005, s'occupe de la
création et de la gestion du site Web de l'association
ainsi que du nom de domaine ariamp.be.

Fin 2015, dans le cadre de renouvellement de l'image
de l'association, un nouveau site web a vu le jour. Tout
comme le nouveau bulletin, le site s'est habillé aux cou-
leurs du nouveau logo.

L'ARIAMP est présent sur les réseaux sociaux :
• LinkedIn : www.linkedin.com/groups/8339264
• Facebook : www.facebook.com/ariamp.be

Le site www.ariamp.be propose les rubriques suivantes : 
• Home : C'est la page d'accueil du site. Elle diffuse di-
verses actualités en rapport avec l'association, l'ins-
titut et le métier d'ingénieur.

• L'ARIAMP : Elle présente l'association, ses contacts,
son organisation et son histoire.

ο Jobs : Elle propose des offres que les entreprises ont
envoyées à l'école ou à l'ARIAMP. Des CV de diplô-
més peuvent également être mis en ligne. Cette ru-
brique est devenue l'outil principal de la Commission
Placement de l'association.

• Agenda : Elle présente les différents évènements qui
animent la vie de l'association et de l'école, comme
le banquet annuel ou encore les journées d'études
organisées à l'institut. Des photos sont disponibles
sur les événements passés.

• Annuaire : Cette rubrique permet aux membres de
l'association de communiquer spontanément leurs
coordonnées personnelles et professionnelles. A
l'avenir, les membres cotisants pourront y consulter
l'annuaire en ligne.

• News : Elle annonce les nouvelles en provenance de
l'institut ou l'ARIAMP, les mariages, les naissances
ainsi que les décès des proches.

• Divers : Cette page publie des informations diverses,
comme les modalités de cotisations ou encore des
enquêtes.

Depuis octobre 2007, la commission Web travaille en
étroite collaboration avec la commission Secrétariat et
la commission Annuaire afin de gérer les informations
sur les membres de l'ARIAMP. Cette synchronisation a
permis de centraliser les données de tous les anciens
depuis la première promotion de 1903. C'est à partir de
ce travail que l'annuaire de l'Association est réalisé 
depuis la version 2008 – 2009.

Quelques chiffres : 
 Nombre de visites en 2016 : +/- 20 000
 Nombre d'offres d'emploi traitées (certaines pro-

posant plusieurs postes) en 2016 : +/- 50

L'espace Web doit encore évoluer et être amélioré. 
Tous les avis et conseils sont les bienvenus et peuvent
être communiqués à l’adresse suivante :
info@ariamp.be.

adresse alias (@ariamp.be) redirection description

postmaster@ariamp.be webmaster
aurelien.scailteur

Compte mail général

info@ariamp.be mail
secretariat

aurelien.scailteur@gmail.com Mail du secrétariat

bulletin@ariamp.be myriam.maldague m.maldague@mailoo.org Mail pour l’IngéNews

annuaire@ariamp.be rene.masson@federalmogul.com Mail pour la centralisation 
des publicités de l'annuaire

LE DOMAINE POSSÈDE LES COMPTES MAILS SUIVANTS : 
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2.8 Commission placement

Cette commission propose aux diplômés des offres
d'emploi que les entreprises ont envoyées à l'école ou
à l'ARIAMP. Elle met également à disposition des entre-
prises les CV des diplômés qui le souhaitent.

Les différents échanges se font principalement par pu-
blication des offres et des CV sur le site Web de l'asso-
ciation. Les offres sont souvent diffusées en parallèle
dans les valves de l'institut par l'intermédiaire de son
secrétariat. Certaines sont également envoyées par
mail.

Nombre d'offres d'emploi traitées (certaines proposant
plusieurs postes) en 2016 : +/- 50.

La commission transmet aussi les noms, prénoms et
adresses e-mails des étudiants de dernière année aux
entreprises qui en font la demande.

La commission recherche aussi, dans les jeunes diplô-
més ou au niveau des anciens à la recherche d'(un nou-
vel) emploi, les profils qui correspondent à ce que
souhaitent certaines entreprises dans lesquels des
membres de l'ARIAMP se retrouvent.

2.9 présidence

Votre président a assuré la représentation de l’ARIAMP
au mieux.

Nous sommes également au terme d’une décennie
pour votre président. Après 10 ans à l’organisation du
banquet suivi de 10 ans à la trésorerie, voici maintenant
mes 10 ans à la présidence qui se terminent. J’espère
avoir contribué à la continuité et la modernisation de
l’ARIAMP pour sa pérennité. Mais la réussite de ces 10
dernières années est également directement le résultat
des administrateurs et de leurs engagements, je les re-
mercie donc très chaleureusement pour le travail réalisé
dans le comité.

En tout état de cause, je suis très fier de tous les jeunes
qui ont rejoint le comité ces dix dernières années et plus
particulièrement Axel Bertrand qui va prendre la prési-
dence à partir de ce jour. J’ai pleine confiance dans sa
capacité à fédérer le comité. Je suis évidemment tou-
jours à l’entière disposition de l’ARIAMP pour la gestion
de certaines commissions et pour en assurer une Vice-
présidence.

Axel sera également bien secondé par Vincent Deville
qui prend également une position de Vice-président de
notre association.

2.10 rapport du trésorier

Nous réalisons cette année un mali de 382,26 €, par
rapport à un budget prévu à l’équilibre, et ce malgré un
déficit de 511,27 € pour le banquet.

Au 31 décembre 2016, vous étiez 235 à soutenir notre
association.

Lors de notre banquet annuel, nous étions 104 dont un
nombre important de jeunes diplômés.

L’avoir de l’association au 31 décembre 2016 est de
26259,17 €. En ce qui concerne le budget 2017, il est
prévu à l’équilibre. 

Le trésorier tient à remercier tous les cotisants de l’as-
sociation et espère toujours pouvoir compter sur votre
soutien.

L’A.G. clôture ce point en donnant décharge aux admi-
nistrateurs de l’ARIAMP pour les comptes 2016, 

2.11 elections statutaires

Nous enregistrons la démission de Paul Fastres. Nos
plus vifs remerciements lui sont adressés pour son en-
gagement depuis 16 ans au sein du comité. Notamment
Paul a œuvré pour la réalisation de l’annuaire mais a
été aussi notre administrateur à l’UFIIB. Nous enregis-
trons également la démission de Caroline Liberatore,
qui a œuvré pour l’organisation du prix de l’ARIAMP.

Par ailleurs, l’A.G. accepte les candidatures de 2 nou-
veaux administrateurs :

- Xavier Berton 
- Laetitia Collignon      

Les mandats de Michel Bernard et Aurélien Scailteur
sont renouvelés.

Les démarches administratives pour les modifications
des statuts afin d’intégrer ces administrateurs mais
aussi mettre à jour la liste des administrateurs suite aux
nominations et démissions antérieures seront prises en
charge par Myriam Maldague. 

2.12 Modifications des statuts

A l’article 13 de nos statuts, nous remplacerons « au
siège social » par « au lieu désigné lors de la convoca-
tion de l’A.G. ».   

GRANDE ENQUÊTE 
SALARIALE 2017 

Es-tu passionné par ton métier ?
Que penses-tu de ton salaire ?
Partage ton expérience,

Participe à l’enquête 2017
sur le sit www.ufiib.be

L’UFIIB vous invite à participer à leur grande 
enquête qui ne vous prendra que quelques 
minutes. Il est important que tout ingénieur en 
activité y participe afin d'assurer une représenta-
tivité statistique indiscutable.  

N'hésitez pas à transmettre à vos collègues 
ingénieurs.

tu es ingénieur !

a vos aGendas
Il est temps de le noter, 

il est temps de rassembler votre promotion,
banquet de l’ariaMp

le samedi 23 septembre 2017 à pierrard
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les enseignants du département “ingénieur industriel“ 
retournent à l’école !

Les enseignants du département Ingénieur industriel
ont participé, en interne, à deux journées de formation
ces 22 et 23 mai.

Grâce à l’appui de l’AEI (Agence pour l’Entreprise et
l’Innovation), toute l’équipe enseignante a assisté à
l’exposé de monsieur Jacques Cornet, axé sur « La
pédagogie active, différenciée et entrepreneuriale ».
Deux autres thématiques ont ensuite été traitées du-
rant l’après-midi : « Attitudes, compétences et savoirs
» (M. J. Cornet) et « Processus d’évaluation » (M. S.
Tinirrello).

Afin de pouvoir relever le tout prochain « défi numé-
rique » de l’Hénallux, les enseignants ont également
pu bénéficier d’une sensibilisation sur les fonctionna-
lités de base de la nouvelle plateforme d’enseigne-
ment à distance « Moodle ».

Enfin, ces deux jours de formation se sont clôturés par
la présentation conjointe d’Idelux et de SIRRIS relative
à la question de « L’entreprise et l’ingénieur du futur ».
Au travers du programme « Made different », les 7
axes de la transformation qui s’annonce comme la pro-
chaine révolution industrielle ont été passés en revue.
Le rôle essentiel de l’ingénieur dans les processus

technologiques du futur a notamment été mis en évi-
dence.

Les débats, discussions et échanges menés durant
ces deux journées témoignent de l’intérêt pour les
thèmes abordés et participent à la qualité de l’ensei-
gnement dispensé au sein du département. Il s’avère
également que notre formation est bel et bien en adé-
quation avec les attentes du futur. 

Caroline Bosser

le venturelab : soutien 
à l’entrepreneuriat des étudiants
Ce mardi 2 mai, les étudiants de 1re Master du 
département “Ingénieur Industriel“ ont découvert le
VentureLab par l’intermédiaire de Julien Paeschen,
pionnier comme étudiant-entrepreneur, dans le
cadre de l’activité d’apprentissage Gestion Econo-
mique et Financière. De nombreuses formations et
concours visent actuellement à aider les étudiants
à entreprendre. Mais les jeunes se retrouvent sou-
vent seuls lorsqu’il s’agit de se lancer car l’accom-
pagnement d’étudiants qui souhaitent créer leur
entreprise ne fait pas partie des missions des
hautes écoles et universités. Le VentureLab consti-
tue le chaînon manquant et les accompagne dans
les étapes de la création de leur entreprise en pal-
liant leur manque d’expérience et de réseau.
Merci à monsieur Julien Paeschen pour sa dispo-
nibilité et sa participation à la formation de nos 
futurs ingénieurs industriels.

Ingrid Distexhe 

séminaire management 
pour les ingénieurs

Depuis plusieurs
années, l’activité
d’apprentissage
« Management »
des 1er Master 
Ingénieur Indus-
triel comprend

une séance animée par des responsables indus-
triels.

Cette année, trois managers de l’entreprise Burgo
Ardennes de Rouvroy-Virton ont accepté de parta-
ger leurs compétences en la matière auprès de nos
étudiants. Messieurs Xavier Hennart, Georges
Saintmard et André Buchet ont présenté aux étu-
diants toutes les facettes du vécu du management
en entreprise lors de cette séance du 25 avril.

Les rôles, les conditions de succès, les difficultés
rencontrées par les managers, le management au
quotidien, la gestion du personnel, l’organisation de
l’entreprise, l’évolution du management à travers le
temps étaient entre autres les thèmes de ces 
2 heures de séminaire.

Très intéressés, les étudiants ont pu percevoir la réa-
lité du management dans le monde industriel au tra-
vers des expériences des acteurs de terrain. Vu le
succès de ce séminaire, rendez-vous est déjà pris
pour l’année prochaine ! Un tout grand merci pour
votre participation !

Ingrid Distexhe
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En plus des administrateurs, accueil de Laetitia Colli-
gnon et de Xavier Berton 
Paul Fastrès quitte le CA, c'est son dernier.
Merci à lui pour son implication depuis une trentaine
d'années

CoMMission dU banQUet

Date du banquet : samedi 23/09/2017
Gil et Benjamin : responsables
Aide : Laetitia, Vincent, Aurélien (M.)
Les tâches seront réparties entre les personnes pour le
banquet. Les prix habituellement pratiqués sont main-
tenus : 28 et 35 € TTC. Deux menus sont proposés par
le traiteur, le C.A. choisit un compromis à 32,75 € htva.
invitations :
Les invitations seront envoyées en août. Il est proposé
qu’avant la promotion 2000, les invitations soient en 
“papier”, mais plus en papier pour les promotions les
plus récentes. (gain de 450 envois environ)
Des mails seront faits, annonce via le web et les 
réseaux sociaux

CoMMission de l'annUaire

Soucis de facturation : 800 exemplaires facturés au lieu
de 700 demandés. Nous allons recevoir une note de
crédit de Michel frères. 

CoMMission de l’ingénews

publication
Articles de l'IngéNews à publier sur le web
Publications en temps réels (sous forme d'article)
Vœux
Proclamations de résultats
Annonces publicitaires (Ascension, repas anciens,
banquet,...)
News d'anciens issues de la presse

Publications sur le site web lors de la parution de 
l'édition suivante
Hommages (article)
Success story (article)
l'IngeNews complet en PDF (ce n'est pas néces-
saire d'attendre un an comme proposé)

Création d’un comité de rédaction
Objectifs
Alimenter en information le bulletin (par exemple
pour la succes story)
Choisir les articles
Aider Myriam à la rédaction
Collecter par exemple

Suggestions
Myriam, Benjamin (pour le lien avec le Web et le 
secrétariat), Laëtitia, Vincent
Relations avec l'institut (Philippe & Marylène)

CoMMission de liaison aveC l’institUt

Xavier Berton prend en charge cette commission.
Il va y avoir un échange avec Bernard Thomas afin de
redynamiser le prix et mieux le promouvoir auprès des
jeunes.
Idée de faire une synthèse commune pour l'ARIAMP et
l'institut.

résumé du C.a. du 29.04.2017 Lors de la présentation des stages et des TFE par l'Ins-
titut, il faudrait parler du prix de l'ARIAMP (intervention
d'un membre du C.A.

CoMMission de liaison aveC l’eXtérieUr

UFiib
2 C.A. en 2016
A.G. 2016 : pas de vrai rapport, juste un brouillon
Très peu d'activités :
peu de personnes s'impliquent dans les commissions
départ de 2 associations (celles de Gramme et de
l'ECAM)
abandon du secrétaire

Activités :
Mise à jour des listes de diffusions et du site Web
Event IB : 200 inscrits (thème : changements clima-
tiques et opportunités pour les ingénieurs), avec Mar-
court, la FABI et l'UFIIB

Les départs des associations semblent être dus à un
certain immobilisme de l'UFIIB par rapport au dyna-
misme de certaines associations telles Pierrard,
Gramme, l'ECAM
A.G. de 2017 : travailler sur certains thèmes et en
confier la mission à une des associations

Adisif (association des directeurs des "ISI") est devenu
synhera (les administrateurs (2) sont issus des HE),
"Synergie HE et recherche appliquée" 
=> www.synhera.be

CoMMission de présidenCe (r. Masson)

Changement de gouvernance ; proposition du C.A.
(confirmation en A.G.) :
Président : Axel
Vice-Présidents : Vincent et René
Secrétaire : Aurélien
Trésorier : Michel
Commission de liaison avec l'extérieur : Simon, Jean-
François, René 

CoMMission seCrétariat étendUe 
(a. sCailteUr)
archivage :
Proposition d'archiver (sous forme électronique) un

maximum d'informations de l'ARIAMP et de proches
Mises à jour et création de liste de diffusion :
info@ariamp.be : Secretariat 
ingeniews@ariamp.be : comité de rédaction Ingénews
annuaire@ariamp.be : responsable Annuaire     
ufiib@ariamp.be : personnes de contacts avec l'UFIIB 
banquet@ariamp.be : organisateurs du banquet
ca@ariamp.be : Pour tout le C.A.
fetes@ariamp.be : Commission des fêtes

Quelques redirections :
bulletin@ariamp.be -> ingeniews@ariamp.be
secretariat@ariamp.be -> info@ariamp.be
mail@ariamp.be -> info@ariamp.be

site
Rendre le site plus dynamique à partir des informations
de l'IngéNews
Créer un compte Google "non profits"
Avantages : agenda en ligne, archivage, enquêtes, 

volume de stockage…
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A.S.B.L. - Fondée en 1925
Siège social à 
PIERRARD-VIRTON

Affiliée à l’Union Fédérale
des Associations d’Ingénieurs
Industriels de Belgique (UFIIB)

Membre du Comité des Ingénieurs Belges (CIBIC)

Membre de la Fédération Européenne d’Associations Nationales
d’Ingénieurs (FEANI)

Siège social :
       Institut supérieur industriel - Pierrard-Virton
       Département Ingénieur Industriel de Pierrard-Virton
       Henallux - Haute Ecole de Namur - Liège - Luxembourg
       Tél. 063/58.89.44
       E-mail : info@ariamp.be
       
       Site web : www.ariamp.be
       Linkedin : www.linkedin.com/groups/8339264
        Facebook : www.facebook.com/ariamp.be 

Editeur responsable : R. MASSON, président
à l’exception des articles signés qui n’engagent que leurs
auteurs

E-mail : bulletin@ariamp.be

Cotisations ariaMp 2016 :
       Promotion 2016                                           gratuit
       Promotions 2013, 2014, 2015                     22 €
       Promotions 1974 à 2012                             35 €
       Promotions 1973 et antérieures                  30 €
       Conjoints ingénieurs                                    48 €

CoMpte banCaire :
       ARIAMP Pierrard-Virton : 367-0862235-55
       IBAN : BE31 3670 8622 3555
       Code BIC : BBRUBEBB

décès

Herbert laurent (1946)
«Si aujourd’hui, je tournais à nou-

veau un film sur Herbert Laurent,

je situerais ses deux séquences

importantes au paradis dans les-

quelles Herbert tiendrait « cou-

raré » (causette). Dans l’une, très

sérieuse, il dialoguerait en com-

pagnie de scientifiques et de ma-

thématiciens de haut niveau.

Dans l’autre, le même Herbert installé devant un Orval

charmerait une nombreuse assemblée par l’humour

aussi fin que truculent de ses « dijâye » en patois gau-

mais.»

C’était « Un personnage très cultivé, avec l’humour

gentiment moqueur d’un Gaumais typique ». C’est ce
qu’en a dit le cinéaste vivian Goffette dans les jour-
naux.
Herbet Laurent était très attaché et fier de Pierrard, il avait
brillamment réussi ses études en 1946, avant d’acquérir
son diplôme d’ingénieur civil au jury central. C’était vrai-
ment une figure de notre association, il ne manquait  aucun
des banquets, et a longtemps fait partie des jurys de tra-
vaux de fin d’études.
Il a fait sa carrière à la SNCB, comme chef de la section
électrique bruxelloise, puis comme inspecteur principal, in-
génieur en chef, avant de devenir chef de cabinet adjoint
du ministre des Communications.
Il aimait fréquenter les cercles et associations, et faisait
partie de la Fraternelle des Pensionnés de Virton.
Il est décédé à Rixensart, hors de sa Gaume mais plus
proche de ses 5 filles, le 6 mai 2017, à l’age de 93 ans. Il
a été inhumé à Ethe.
« S’nem âgi d’avoir âgi. Y gn’ês rin d’pu mol âgi »

(texte joint à sa photo souvenir) 

Gérard paret (1953)
Son fils nous a fait part de son décès
survenu le 13 mai.  
Billingue, il est venu de Flandre par
un oncle qui avait entendu parler
d’une nouvelle école d’ingénieurs
dans le sud du pays. Il a été séduit
par l’école, et y avait pris ses
marques. Il était beaucoup à l’écoute

de ses collègues, en particulier de ceux qui en avaient be-
soin.
Un de ses meilleurs souvenirs à Virton, a été une esca-
pade dans « un vieux tacot », avec  Jean (?) Bosseler, fils
du garage de Virton, dans le sud de l’Espagne. Région à
inspiration Mauresque, pour  laquelle il avait gardé une at-
tirance.
Il s’est beaucoup intéressé aux différentes religions à tra-
vers le monde.
Après ses études, il a travaillé chez Siemens. Ensuite, il a
repris l’entreprise de son père à Roeselare, les Etablisse-
ments  P. Paret, spécialistes des pièces automobiles. A la
fermeture de ceux-ci, il a poursuivi et terminé sa carrière
comme indépendant.
Malgré ses « galères », il était d’un caractère résolument
optimiste, qu’il essayait de communiquer. Il disait que ses
« tuiles » l’avaient fait évoluer plutôt que le stopper. Il avait
l’art de se faire rapidement des amis, parmi les jeunes et
les moins jeunes, dans un esprit de soutien et d’entente
intergénérationnel.
Conformément à son souhait, ses cendres ont été disper-
sées en mer.

L’association présente aux familles ses plus sincères condo-
léances et tient à leur témoigner son soutien dans ces moments
difficiles.
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